



Exige PVEM que IMSS garantice salud mental

LA DIPUTADA FONSECA presentó una iniciativa para incorporar el bienestar emocional como un derecho fundamental

CLAUDIA BOLAÑOS

nacion@contrarepublica.mx

La diputada Celia Esther Fonseca Galicia, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), presentó una iniciativa para reformar la Ley del Seguro Social e incorporar la atención integral de la salud mental como un derecho fundamental dentro del régimen obligatorio del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La legisladora también destacó que solo el 30 por ciento de la población tiene acceso a servicios de salud mental, que en su mayoría se concentran en zonas urbanas, dejando en desventaja a comunidades rurales.

Añadió que en México hay apenas 4 psiquiatras por cada 100 mil habitantes, muy por debajo del estándar internacional de 9 especialistas por cada 100 mil personas.

La propuesta, turnada a la Comisión de Seguridad Social, plantea adicionar una fracción VI al artículo 111, a fin de que el IMSS garantice servicios de prevención, diagnóstico, tratamiento, rehabilitación y reintegración social en materia de salud emocional para los asegurados y sus beneficiarios.

Fonseca Galicia subrayó que la atención deberá ser accesible, oportuna,



Advirtió que sólo el dos por ciento del presupuesto se destina a salud mental. **Especial**

EL DATO

EN MÉXICO hay apenas 4 psiquiatras por cada 100 mil habitantes, muy por debajo del estándar internacional.

continua y con enfoque de derechos humanos y perspectiva de género. Señaló que en México el 17 por ciento de la población padece algún trastorno mental, según datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT) 2021, con mayor prevalencia en jóvenes y mujeres.

Asimismo, advirtió que solo el dos por ciento del presupuesto en salud se des-

tina a salud mental, lejos del cinco por ciento recomendado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), lo que contribuye a una crisis de atención en esta área.

De acuerdo con la ENSANUT, más de 15 millones de personas en México sufren depresión, ansiedad u otros trastornos mentales graves. El Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz estima que el 75 por ciento de quienes padecen estos trastornos no reciben tratamiento adecuado.

Con esta iniciativa, el PVEM dijo que se busca enfrentar una deuda histórica con la salud mental, considerada un componente clave del bienestar y la calidad de vida. ●